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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL 8/04/2010 DEL 

CONSIGLIO DI CORSO DI STUDIO IN MATEMATICA 

DELLA FACOLTA' DI SCIENZE MM.FF.NN.  

 
 

Il  Consiglio dei Corsi di Studio in Matematica (Triennale e Magistrale/Specialistica) si è  riunito  il 

giorno   8 Aprile 2010,  alle ore 12, nel Seminario II del Dipartimento di Matematica, per discutere, 

come dall'avviso di convocazione, il seguente o.d.g. 

1. Programmazione didattica a.a. 2010-2011  

2. Varie ed eventuali 

Sono presenti i Professori Ordinari:  Massimo Campanino, Andrea Castro, Mirko Degli Esposti, 

Bruno D’Amore, Ermanno Lanconelli, Mirella Manaresi, Luca Migliorini; 

i Professori Associati: Rita Fioresi, Elena Loli Piccolomini, Andrea Pascucci, Calogero Tinaglia; 

i Ricercatori: Germana Landi, Marta Morigi; 

i Rappresentanti degli studenti: Beatrice Abbondanza, Agnese Baldisserri, Annalisa Loviglio, 

Massimiliano Vignoli. 

Hanno giustificato la loro assenza i Professori e i Ricercatori: Antonio Bove, Bruno Franchi, Marco 

Lenci, Arturo Vaz Ferreira; 

il rappresentante degli studenti Valentina Conti. 

 

Alle ore 12.15, constatata la presenza del numero legale, il  Prof. Ermanno Lanconelli apre la 

seduta. 

Funge da Segretario la Professoressa Elena Loli Piccolomini. 

Il rappresentante degli studenti Massimigliano Vignoli apre la seduta sollevando il problema dei 

corsi opzionali proposti per la laurea magistrale. In particolare invita a riprendere in 

considerazione la proposta di ampliare le “liste 2”. Il rappresentante degli studenti sottolinea che 

ampliare le liste non significa non indirizzare gli studenti verso corsi consigliati ma lasciare a loro la 

libertà di scegliere.  

La proposta del Prof. Lanconelli è di unificare le “liste 2” dell’indirizzo applicativo e generale, in 

modo da consentire agli studenti di avere una realtà più ampia. 

La discussione si anima e intervengono diversi componenti del consiglio. 
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Beatrice Abbondanza spiega che dalle discussioni emerse durante i precedenti CCdL anche gli 

stessi professori sembrano insoddisfatti dei corsi proposti nella lista 2. Nonostante il regolamento 

sia stato approvato dal CCdL non sembra che i corsi attivati rispondano pienamente alle esigenze 

degli studenti. 

Il Prof. Lanconelli, per rispondere a Vignoli, sottolinea che il problema della libertà di scelta era 

stato ampliamente dibattuto durante i Consigli dedicati alla realizzazione del regolamento. Il 

documento finale approvato è stato frutto di una lunga discussione. Inoltre, il motivo che ha 

costretto il Consiglio alla stesura di una lista 2 con soli corsi non identificati con il settore MAT è 

stato l’influenza del giudizio del CUI. Il rappresentante dell’Università di Bologna ha lottato 

duramente per ottenere che i settori del tipo MAT fossero considerati affini o integrativi ma, la 

direttiva finale ha comunque imposto che un certo numero di crediti fossero spesi in settori 

disciplinari diversi. Per questa ragione il Consiglio ha stabilito di scegliere un certo numero di 

materie che potessero essere adatte a studenti di matematica e che fossero utili alla loro 

formazione. E’ stato chiesto a tutti i professori di interessarsi a  cercare professori di altre facoltà 

disponibili a tenere corsi adatti a matematici. Infine è stata stilata una lista con i corsi prescelti. La 

lista non è stata frutto di una incomprensione ma di una volontà precisa del Consiglio di non 

lasciare gli studenti allo sbaraglio nella scelta di corsi non adatti alla loro formazione. 

Vignoli precisa che la lista serve per indirizzare gli studenti ma non è giusto limitare la scelta. 

La Prof. Loli Piccolomini, che ha avuto contatti con la Presidenza, interviene spiegando che la 

soluzione proposta dalla presidenza per ampliare la liste dei complementari da scegliere 

nell’indirizzo generale e applicativo è quella di unificare le “liste 2” dei due indirizzi. Le altre scelte 

sono una modifica troppo consistente del regolamento del corso di studi, che hanno anche a 

Roma. 

Il Prof. Lanconelli per concludere propone di discuterne con il Preside per valutare le possibilità.  

La Prof. Fioresi propone di aggiungere alla lista unificata altri due corsi del settore FIS/02. Se il 

Preside dovesse proporre di allargare la lista a tutti gli esami con settori disciplinari conformi 

all’ordinamento non tutti sarebbero d’accordo e sarebbe più difficile arrivare all’unanimità. 
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La Prof. Loli Piccolomini si oppone ad una eventuale apertura della lista 2 a tutti gli esami con 

settori disciplinari conformi all’ordinamento. 

La Prof. Manaresi ricorda che con pochi corsi attivi a disposizione si vincolano gli studenti a 

scegliere i corsi attivi. 

Loviglio dice che se si arriva ad una soluzione per questo anno accademico, il prossimo anno sarà 

comunque necessario rivedere tutto il regolamento. 

Il Prof. Lanconelli annuncia che è sua intenzione riprendere in mano non solo il regolamento ma 

anche l’ordinamento. 

In conclusione il CCdL approva l’unificazione le liste A.2 e B.2 e l’aggiunta dei corsi di Relatività  e 

Teoria dei Gruppi per la Fisica qualora il Preside lo conceda. 

 

Alle ore 13.15, esaurito l’ordine del giorno, il Presidente dichiara tolta la seduta. 

 

 

 

 

 


